

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Teléfono número 25

Trasquero concertado

Notas del día

Continúa un determinado sector de la política española...

Pero son peregrinos los argumentos que se aducen para...

Se dice que en las pasadas elecciones, en las que todos reconocen la mayor sinceridad al Gobierno...

Todo el mundo sabe que al constituirse el Gobierno de concentración...

¿Qué consistencia puede tener semejante argumento?

«El Debate» con muy justo e inequívoco juicio dice a este tenor lo que sigue:

«Algún colega expone su creencia de que a este Gobierno no se le puede conceder el decreto de disolución de Cortes...

Este Gobierno, integrado por conservadores de vario matiz, liberales roscenistas, liberales demócratas, regionalistas e izquierdistas...

Pues esa misma opinión del periódico madrileño, es la de toda persona sensata...

Quizá sin gran esfuerzo se pudiera llegar a la emancipación de ese conducto...

Pero las consecuencias pueden ser funestas de tomar incremento la farsa...

«El Gobierno actual no ha podido, por tanto, hacer otra cosa, ante e las últimas elecciones...

«Todo eso lo sabemos cuantos españoles tenemos uso de razón y gozamos del normal funcionamiento de nuestras facultades mentales...

«¿A qué se tira? ¿Hacia donde se dirigen los disparos? Bien claro se ve. A responderse en el camino de...

Gobierno para que éste cumpla su principal misión. Se quiere ampliar el país y hacer valer en sus convulsiones a sus representantes nacionales...

«Son los vencedores que pugnan por levantar la losa de su sepulcro, donde prevén que han de crecer los gusanos del olvido y la impotencia.»

¿Para qué hemos de reducir más razones? Las expuestas no dicen solamente los bajos fondos que se agitan y ponen de relieve el parqué de esas últimas convulsiones...

EL CUARTEL

Instancia al Ministro de la Guerra

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta capital se tomó el acuerdo de dirigir al ilustrísimo don Juan de la Cierva, ministro de la Guerra una instancia reiterando el ofrecimiento...

El alcalde señor García Muñoz, cumpliendo el citado acuerdo, ha dirigido al señor Cierva la siguiente instancia:

Hacmo. Sr.: El Ayuntamiento de Murcia, en sesión del 3 del corriente mes, me otorgó un amplio voto de confianza para que hiciera cuanto fuese necesario para obtener de V. E. la concesión del establecimiento en esta ciudad de uno de los batallones de artillería de reciente creación...

Entre en mi ánimo, que es el de la Corporación que represento, el introducir en dicho edificio todas aquellas reformas que personas técnicas estiman como necesarias...

«Fratán» de V. E., hijo precioso y predilecto de esta hermosa ciudad, no he de describirle las condiciones de ella, que tan de sobra conoce, así como tampoco, su incomparable situación estratégica...

Es una admirable demostración de los grandes progresos alcanzados por el cine cinematográfico, y es además una demostración de la alta misión educativa que puede ejercer en el pueblo aplicado con el debido acierto.

amenazaron en esta provincia, que cuenta con grandes núcleos de habitantes en sus abundantes yacimientos mineros; también es de tener en consideración la pequeña distancia que nos separa de la presuntamente plaza de Cartagena...

Por todo ello, tengo el honor de reiterar a V. E. el ofrecimiento repetido, que la ciudad de Murcia, que se enorgullece de haberse visto nacer y que, como madre amante y cariñosa la quiere, tiene hecho desinteresadamente de un local adecuado para alojamiento de uno de los batallones de Artillería de nueva creación...

Esperando del hijo de mi patria y justo no desolirá esta vez que tan grata le ha sido siempre desde que le arrojé en la cuna, hasta hace bien poco tiempo, que, con motivo de expresarle su agradecimiento, por otra mejora cultural que por él obtuviera, le volveré a repetir ahora haciéndole justicia por sus servicios en favor de ella.

Dios guarde a V. E. muchos años.

LA MISION DEL CINE

En el teatro Ortiz se ha proyectado estas noches una hermosa película: La historia de Cristóbal Colón y del descubrimiento de América.

Nosotros hemos asistido con verdadera emoción a la proyección de esta bella película. Hemos visto el teatro rebosante de público, y mientras admirábamos los sucesos de la película, hemos estudiado un poco la psicología del público...

El público, no solo el de las localidades bajas donde se supone que existe una mayor cantidad de cultura, sino el de las localidades altas, sigue con interés creciente el desarrollo de la historia.

«Fratán» de V. E., hijo precioso y predilecto de esta hermosa ciudad, no he de describirle las condiciones de ella, que tan de sobra conoce, así como tampoco, su incomparable situación estratégica...

Es una admirable demostración de los grandes progresos de la ciencia del hombre puede hacer

un gran bien influyendo con su ejemplo. Y que tantas veces hemos protestado del día que creaba el cine en la juventud especialmente, con las dotaciones que ha tenido, hemos de hacer resaltar el bien que producir puede cuando asistimos a la proyección de películas como la que actualmente estamos admirando.

No hace muchos días un cultísimo catedrático de esta Universidad, el señor Pulzán, hablaba a los señores doctores en una brillante conferencia, de los peligros del cine. Con un patetismo de elocuencia y de profundos conceptos morales, hacía resaltar los efectos lamentabilísimos que en la juventud causan las películas tan puestas en moda en estos tiempos.

¿Cuanto bien podría realizar el cine aplicándolo a escenas de la historia de la humanidad, a vulgarizar los progresos de la Ciencia y de la Industria, a popularizar las obras maestras de los grandes hombres!

La labor educativa que se ejerce sobre el público, y sobre todo sobre la juventud sería enorme. Un libro que se fatiga y no lee; una película artísticamente combinada, puede en cierta parte del público realizar una labor mucho más profunda que la de todos los libros conocidos.

Películas como la del descubrimiento de América, debían ser amparadas por las autoridades; debían darse sesiones especiales para los niños de la escuela, y es seguro que al salir de los textos esos niños, que luego nos relatan con tanta solemnidad la aventura de un detective célebre o de un ladrón a quien envidian por su inventiva y su bravura, nos habrían con toda seguridad de esas páginas de nuestra historia que deben conocer los niños en todos sus detalles para vivir nuestras grandezas pasadas, para sentirse honrados con ellas como españoles, para que de ellos se apodere el orgullo de la raza al pensar lo que fuimos, para que su educación se cimente en bases sólidas.

Como entendemos que esta es la gran misión que el cine puede realizar es de justicia hacerlo resaltar en las contadas veces que tenemos ocasión de aplaudir; y que el público está precipito a aceptarlo le demuestra llenando el teatro en todas las secciones.

Laboremos por la cultura de la Humanidad; y sobre todo, laboremos por la juventud.

LUIS NAVARRETE

Visita al Gobernador

Ayer mañana visitó en su despacho del gobierno civil el señor Barrios la comisión de Cala para que viera, como ya dijimos oportunamente a pedir que sean concedidos varios vagones diarios para la exportación del arroz cuya cosecha este año en dicha villa es de las que ofrecen más beneficiosos resultados.

El dignísimo gobernador interino recibió a los comisionados con vi-

visimo interés, pero fidedigno si no hiciera con toda rigurosidad, expidiéndole la necedad y conveniencia de que sean atendidos los ruegos del pueblo de Craspar, cuyos intereses se ven altamente comprometidos.

La comisión salió satisfecha de la acogida dispensada por el señor gobernador a quien por nuestro conducto enviamos el testimonio de nuestro reconocimiento.

También para nuestro periódico tuvieron pasadas de gratitud, por el interés que ha acogido su demanda, significándonosnos el deseo de que las halagadoras impresiones recibidas les vean convertidas en realidad.

De elecciones

Una protesta

De Jumilla recibimos el siguiente telegrama:

«En nombre propio y en el de los amigos del señor Cierva protesto del telegrama publicado en «El Liberal» de ayer en el que los liberales de Jumilla califican de falsedad las denuncias presentadas por coacciones electorales. Interviendome el juzgado de instrucción, pidiéndonos serio esperar el resultado del sumario para contestar a la campaña de escándalo a que se nos provoca. —Barón del Sol.»

Centenario de la Vela

Hay jueves, comenzará en la iglesia de Santo Domingo, las fiestas con que la Ilustre y Venerable Congregación de la Vela y Ateneo de Jesús Sacramentado, va a celebrar el primer Centenario de su fundación.

Los actos acordados al efecto son: un solenne Triduo, en los días 15, 16 y 17; una Misa de Pontifical con Bendición Papal, el domingo 18, y una gran procesión eucarística en la tarde de este último día.

En los cuartos que van a durar las fiestas habrá a las siete y media Misa de Comunión general, Misa mayor, precedida del Canto de Noche a las diez, y en los días del Triduo al toque de oraciones ejercicio solemnísimos con sermón.

Además estará la Vela en dichos días, con misas de media en media hora, aplicándose ésta, y la estación, por las intercepciones acordadas por el Capítulo.

Oportunamente daremos cuenta del horario de cada día.

Sección de Tribunales

El amigo Gimenez o la mala maisteriosa

El agradecimiento suele tener consecuencias funestas, y si a él se une la confianza son de seguro peores los resultados, pues el titulado amigo no dá otro pago que todo el daño posible o si nó veamoslo. D'ego Molida Pérez una persona muy simpática que viste elegantemente según vimos, ayer ocupaba el banquillo en unión de su hermano Francisco, y el motivo de ello fué el siguiente:

Diego estaba muy agradecido a un amigo suyo de Cartagena tan indimo, que no conoce el patronímico de dicho individuo y solo sabe que se llamaba Gimenez.

Gimenez se presentó en Murcia por los últimos días del mes de Marzo del año pasado, con un maleta que contenía, según él decía que debían estar ocultas hasta del mismo sol, por lo que se la entregó para que le guardara al

Diego, el cual dijo que lo iba rom-

Pero le tuvo más, porque entera la policía y dispuesta a que le diese el sol a las cosas ocultas en la maleta fué a casa de Diego en la calle de Aguadores de esta ciudad después de algún trabajo encontró la maleta.

Abierta convenientemente resultó que las cosas interesantes eran nada menos que nequitos de pelotas; pero examinados luego resultaron que las 5831 monedas tenían una paternidad bastarda, la policía que es muy amiga de la moralidad condujo a Diego con la maleta a la inspección y se allí subió el proceso contra él y su hermano Francisco.

Después de practicadas las pruebas el Fiscal señor Saiz retiró la acusación que sostenía contra Francisco y la sostuvo contra Diego como autor de delito de expedición de moneda falsa en grado de tentativa, solicitando del jurado un veredicto con ternario.

El defensor señor Guirao Cebada en breve pero lógico informe sostuvo la inculpabilidad y solicitó un veredicto absolutorio.

Hizo el resumen con suma imparcialidad y demostrando una vez más su cultura jurídica el señor Rey y dando después el jurado un veredicto absolutorio conforme a lo solicitado por la defensa.

GOLMA.

Círculo de Bellas Artes

Las clases

El día 15 del actual darán comienzo en los salones que esta Sociedad tiene en Romes, las clases de Solfeo, Dibujo del Natural y Elemental.

Lo que se hace público para conocimiento de sus socios que no tengan hecha su matrícula.

Murcia 14 de Noviembre de 1917.

Por los teatros

Ortiz

Con el drama en tres actos «Los sergentes franceses» debutará esta noche en Ortiz la compañía dramática que dirige don Luis Blanc.

Dicha compañía está formada con los siguientes elementos:

Actrices.—Carmen Altamira, Mercedes Blanca, Adela Bardón, María Calvo, María Onau, Teresa Gisbert, Angela Gisbert, Concepción Llorent, Rosa Torres y Rafaela Xanatar.

Actores.—Félic Alda, Luis Bancos, Jorge Buendía, Francisco Castellanos, Francisco Lérica, Ramón Rovira, Antonio Salam, Ricardo Sacristán, Ramón Soler, Claudio Tubau, Rafael Icardo.

Apuntadores, Carlos García y Ramón Más.

Mequinistas, Antonio Carlos y Antonio Gomez.

Peluquero propiedad de la Compañía.

Representante de la Compañía, Eduardo Blanca.

Representante de la Empresa, Juan A. Saachez.

Guardarropa.—José María Gomez.

Electricista, Mariano Escudero.

Repertorio.—Los Miserables, Campes de Armijo, El Rey de los Ladrones, Amanecer, La propia Estimación, Como Hormigas, Los Espectres, El Registro de la Policía, El último Bravo, Los dos pilletes, El secreto de un millón de Dollars, Los Sargentos Franceses, El Verdugo de Sevilla, Sherlock Holmes, Fantomas, Marfanel, Locura fatal, El Conde



Montecristo, La Ciudad Alegre y Confiada, Los Intereses Creados, Los Cuatro Rebinzonas, El Rey y otras de extraordinario éxito.

Romea

El próximo día 27 abrirá nuevamente sus puertas nuestro teatro principal con una notable compañía de zarzuela y opereta que ha realizado una brillantísima campaña en el teatro Principal de Valencia y que mañana comenzará a actuar en Alicante.

En dicha compañía figuran elementos valiosísimos ya conocidos de nuestro público. Entre ellos están Juanito Martínez, el popular actor cómico que tanta simpatía tiene en Murcia, Mauri, notable actor y competentísimo director de escena, las típicos cantantes Rosell, Alviach y Mendez, la graciosísima típica cómica Blanquita Pozas, el tenor Furió y el barítono Ramallo.

Dirige la compañía el notable compositor Penells. Trae un coro nutridísimo, numerosa orquesta, un gran decorado y cerca de treinta obras por estrenar. La compañía actuará hasta Reyes, haciendo en Diciembre una corta temporada en Cartagena.

TIRO NACIONAL

Representación provincial de Murcia.

Suscripción popular iniciada por esta Representación para regalar las insignias de la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco a nuestro futuro país: no el Excmo. Sr. D. Juan de la Cerda y Peñafiel concedida por el Gobierno de S. M. y solicitada por la Representación del Tiro Nacional de Madrid.

Suma anterior, 1.126 30 pesetas. Señores que han contribuido de la villa de Pilego.

- Don Antonio Fernandez Manuel, 5 pesetas; don José María Riu Leluo, 5; don Ginés Fernández Manuel, 5; don Miguel Fernández Pascual, 5; don Adrián Giménez Ibañez, 5; don Francisco García Manuel, 5; don Francisco Lara Faure, 5; don Francisco Chacón Molins, 3; don Julián Fernández López, 250; don José Pascual Molins, 250; don José Ortega Avelaneda, 250; don Antonio Ruiz Pérez, 2; don Juan Rubio Abellán, 2; don Enrique Fernández López, 1; don Mateo Molina Toledo, 2; don Alonso Molina Toledo, 1; don Teodoro Alloga Boile, 1; don Daniel Montalbán, 1; don Francisco Martínez Parraga, 1; don José Martínez Martínez, 1; don Blas Valiente Toral, 1; don Salvador Bautista Bermejo, 1; don Francisco Hernández Morillo, 1; don Modesto Avellaneda, 1; don Pedro Bautista Noguera, 1; don José Alaga Rubio, 50 céntimos; don Francisco Ponce Pérez, 50; don Aniceto Diana Bermejo, 50; don Diego Ruiz López, 50; don José Ruiz Martínez, 50; don Diego Pérez Picazo, 50.

La amnistía

Don Pedro Manuel Ruiz, 50 céntimos; don Antonio Ibañez, 50; don Santos Ibañez, 50; don Diego Martínez Bermejo, 50; don Juan Sánchez Martínez, 50; don Aniceto Gil Diana, 50; don Francisco Pascual Rubio, 50; don Eduardo Ortiz Santillago, 50; don Jesús Garrido, 50; don Juan Bautista Parra, 50; don José María Riu Tomás, 50; don Francisco Diana Martínez, 50; don Alfonso Paura Molins, 25; don Alonso Martínez Bautista, 25; don Francisco Pérez Martínez, 25; don Pedro Manuel Ponce, 25; don Francisco Lara Faure, 25; don Celedonio Molina Ruiz, 25; don Domingo Gortiz Montoro, 25; don José Juan Loro, 25; don Juan Aledo Cárnavas, 25; don José Collado Alcaraz, 25; don José Valero de la Cruz, 25; don Francisco Bautista Monedero, 25; don José María Leiva, 25; don Alfonso Guirao Sánchez, 25; don Joaquín Llamas, 25; don Francisco Melado Piñero, 25; don Enrique Martínez Rubio, 50; don Enrique Martínez Vivo, 50.

Suma total, 1202 05 pesetas. Continúa abierta esta suscripción a la cual pueden contribuir dentro y fuera de esta ciudad con 25 como mínimo y 5 pesetas como máximo los cuantos alipañen con la idea seré o socios del Tiro Nacional en la Secretaría de esta Representación y en casa del señor Tesorero don José María Cánovas, San Patricio 6, Draguería.

Oposiciones a escuelas de niñas

Para el jueves 22 el corriente a las nueve de la mañana y en el salón de actos del Instituto General y Técnico de esta capital, se convocó a las señoras opositoras a fin de practicar la quinta parte del ejercicio escrito.

Murcia 14 de Noviembre de 1917. El Presidente del Tribunal, Pedro Pérez Gómez.

Los empleados de Hacienda

Comida íntima. Ayer tarde se reunieron en el Palacio Hotel en comida íntima los empleados de esta Delegación de Hacienda.

El motivo de la reunión es celebrar el éxito obtenido en la Asamblea de funcionarios del Cuerpo en Madrid, y estrechar los lazos de compañerismo. La comida fué presidida por el Delegado, señor Galateria, jefe de esta Delegación y representantes de todos los Cuerpos especiales.

Hicieron uso de la palabra los señores Sigler, Sigler, organizador de la comida, Orerja, Gallostra y Morales. Todos los oradores enaltecieron la unión que existe entre todos los compañeros é hicieron votos por que esta unión se consolidase y hablando también de la actuación de las Juntas de Defensa.

NUEVA CAMPANA

Con motivo de celebrar la Congregación de la Vela el primer Centenario de su fundación y para perpetuar la memoria de éste, el Capitulo de la misma ha mandado fundir una hermosa campana, que se ha colocado en una de las torres de la iglesia de Santo Domingo, y se estrenará hoy en el repique anunciador de las fiestas jubilaires, que comenzarán hoy jueves en dicha iglesia.

La referida campana ha sido encargada al conocido maestro fundidor de ésta don Andrés Senac, y según los inteligentes, que han tenido ocasión de verla en los acreditados talleres de dicho señor, responde a los honrosas tradiciones de lo mismos, y ha de llenar cumplidamente su objeto.

La amnistía

Dice Villanueva. Durante todo el día han continuado en los círculos políticos y millares los comentarios sobre el asunto de la amnistía. El presidente del Congreso ha desmentido que en el Consejo de hoy se haya abordado este asunto. Sin embargo cree que el gobierno se verá obligado a abordarlo muy pronto, pues de lo contrario parecerá, cuando se ocupe de él, que obedece a la presión de la campaña que organiza la izquierda para pedirlo.

Merino contra Prieto

La prensa de León. Los periódicos de León publican la declaración de Merino que son en todo contrarias a García Prieto. Afirma que se acabaron los jefes

prestigiosos y desinteresados y que estos han sido sustituidos por señores acaudalados que operan especulativamente y a la especulación de sus pasantes.

Consejo de ministros

En la Presidencia. Esta tarde se ha celebrado en la presidencia el anunciado Consejo de ministros.

Se aprobó un decreto prorrogando las investigaciones mineras en Rondán. Se acordó adquirir trigo sudamericano para regular el mercado. Fueron aprobados varios créditos.

Se acordó la incorporación al Estado del Conservatorio de música de Valencia.

Se fijó un criterio para el funcionamiento eficaz de abastecimientos.

Se habló también de los problemas de subsistencia, bajo todos sus aspectos.

En el Consejo de hoy no se trató nada de auxilio a los empujados públicos. Interrogado Fernández Prieto que fué el encargado de facilitar la nota de lo tratado sobre la paga extraordinaria a los empleados, contestó que era prematuro hablar de esto.

Los soldados de cuota

Llamamiento a filas. Mañana publicará la Gaceta una R. O. del ministerio de la Guerra llamando a filas a los soldados de cuota del reemplazo de 1916 para recibir instrucción.

La incorporación tendrá lugar el primero de Diciembre próximo. Los reclutas que demuestran poseer la instrucción militar suficiente solo permanecerán en filas de 20 a 40 días.

La reina Cristina

Llegada a Madrid. Procedente de San Sebastián ha llegado a Madrid esta mañana la reina doña María Cristina.

En la estación era esperada la augusta dama por la familia real, el Gobierno, las autoridades y alto personal palatino.

La reina ha efectuado el viaje sin novedad.

Las elecciones

El resultado. El ministro de la Gobernación al recibir esta mañana a los periodistas ha facilitado la relación del resultado de las elecciones en toda España.

Según los datos que en ella aparecen el Ayuntamiento de Madrid quedará constituido, sin contar los monárquicos e independentes, por 30 republicanos socialistas y 18 reformistas. En Barcelona con 25 monárquicos y 23 republicanos.

En el resto de las capitales de España, descontando los independentes, han sido elegidos 515 monárquicos y 181 republicanos.

En las poblaciones de más de seis mil habitantes han resultado elegidos 2066 monárquicos y 396 entre reformistas, republicanos y socialistas.

Firma de Guerra

El ministro de la Guerra ha puesto a la sanción del monarca los siguientes decretos:

Destinando al Estado Mayor central al comandante Galarza.

Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo al brigadier Prat.

Concediendo la Cruz de primera

clase de San Fernando al teniente de Infantería don Joaquín Ramírez Suárez, muerto en Misrucoos.

Concediendo la libertad provisional a 20 reclusos sentenciados por tribunales militares.

La exportación de frutas

Se ha ordenado a las aduanas de todos los puertos de Levante que no se despache ningún buque que no justifique haber embarcado fruta fresca en caudales de un 10 por 100 de su tonelaje y cobrado su flete al precio corriente.

En la Presidencia

Habla García Prieto. Esta mañana el presidente dijo a los periodistas que había salido a la estación a esperar a la reina Cristina, que a la hora de costumbre despachó con el monarca y que después celebró una conferencia con el presidente del Congreso y con Alvarado, tratando de los asuntos de actualidad.

También le dijo que anoche cambió impresiones sobre lo mismo con el duque de Almodovar, Suarez Llacín y Arias de Miranda.

Sobre el Consejo que se celebrará esta tarde, adelantó que solo se ocuparán los ministros de resolver los problemas planteados por la falta de carbón y de harinas pues en el ánimo de todos está que son los que reclaman mayor urgencia y atención.

Por esta tarde no asistiremos nada respecto a Gobernadores por que este asunto se pospone a otros de mayor interés.

Madrid

Muerto de hambre y frío. En la madrugada última fué encontrado en la calle el cadáver de un mendigo.

Llevo lo a la casa de socorro más próxima se comprobó que había fallecido de hambre y frío.

Ratero detenido. La policía ha detenido al ratero autor de la sustracción de un maletín que contenía dinero y alhajas del ministro de España en Lisboa señor Padilla.

Se ha logrado rescatar las alhajas y los documentos que contenía el maletín, no encontrándose el dinero.

Algarada estudiantil. Esta mañana los estudiantes de la Universidad central no entraron en clase promoviendo fuertes alborotos en distintas calles, protestando de la insubordinación de las aulas.

Los estudiantes trajeron de parar los tranvías pero la fuerza pública los disolvió.

Los universitarios lograron ser secundados por los estudiantes del Instituto a los que soliviantaron haciéndolos creer que el ministro de Instrucción pública señor Rodés estaba dispuesto a restablecer las reválidas.

El ministro que tuvo conocimiento de los alborotos y de que le achacaban el propósito de restablecer las reválidas desmintió rotundamente que tal cosa pensara con lo que se apaciguaron los ánimos.

En vista de las manifestaciones de Rodés se espera que mañana entren todos los estudiantes a clase.

LA GUERRA EUROPEA

Resumen de operaciones. Frente italiano. Las tropas alemanas conquistaron a los italianos, en la región de las Siete Aldeas, el monte Longara.

En sucesivos ataques tomaron por asalto la fortaleza blindada de Leone y el fuerte de Fonsere.

En el Pieve inferior, se adueñaron los austro-alemanes de la cabecera del puente de Violor.

La resistencia en el Pieve se ha por momentos más difícil e inútil.

Mucho fuego de artillería en Dixmude y en otros sectores de la zona de Flandes.

Al Norte de Brujeres los alemanes dieron un positivo golpe de mano. En la orilla oriental del Mosa hubo también actividad artillera.

Otros frentes. En los demás frentes de batalla no ocurre novedad alguna digna de especial mención.

LEON

Cheque de trenes. Cerca de la estación de Pola, chocaron dos trenes quedando destrozados varios vagones.

Resultó muerto uno de los empleados del tren.

Protectora de los Pobres. Número del sorteo de ayer: 14. Listas vendidas: 122.

Boletín Religioso

Noviembre 1917. JUVES XV. San Eugenio I arz., San Leopoldo y San Leoncio ob.

MES DE ANIMAS. En San Nicolás. Por la mañana a las ocho y por la noche al toque de oraciones.

VINIA Y ALUMBRADO. Día 15. En Santo Domingo por los congregantes sus adoradores. Día 16. En Santo Domingo.

NOTICIAS

Se encuentra en Murcia el Delegado regio del Sindicato de riegos de Lorca, don Francisco Manrique de Lara.

El mejor desinfectante e insecticida para la Higiene, Ganadería, Plantas, Viñas y arboles frutales.

JABON ZOTAL. Cura las enfermedades de la piel. Venta: Farmacias y Droguerías. Concesionarios en España: CAMILO TEJERA y HERMANA. Provedores de la REAL CASA.

En la lista de calificación de las señoras opositoras a Escuelas de niñas publicada en nuestra anterior edición, figura la señorita Josefa Gea Velasco con 11 puntos, debiendo ser con 41.

Queda aclarado el error.

Quantas de todas clases

GRAN SURTIDO. PERFUMERIA MORELL. CALLE DE LA MERCED, NUM. 16.

Onomástico. Hoy 15 celebran sus días nuestros amigos el profesor de la Academia de Comercio don Eugenio Pérez de Lem, don Eugenio López Mesa, don Eugenio Abellán y don Eugenio A. Cantara Saura.

También lo celebran nuestros amigos don Leopoldo Clemens, don Leopoldo Ayuso, don Leopoldo Fernández Delgado y don Leopoldo Izu.

Les felicitamos.

CAJA DE AHORROS del Banco de Alabaete. 3 por 100 de interés anual. Horas de Caja: Por la mañana de 9 a 1. Por la tarde de 3 a 4:30.

Natalicio. Nuestro amigo el oficial de esta Delegación de Hacienda don Alfredo Llamas y su joven esposa doña Caridad Calonge, son padres de una preciosa niña que ha venido al mundo con toda felicidad.

Reciban los padres nuestra enhorabuena.

Defunciones. Ha fallecido en esta ciudad el antiguo mullidor de la Congregación

de la Vela y Aumbra lo don María Ramos Medina, persona que era muy conocida y apreciada.

También ha fallecido en esta el laborioso é inteligente obrero tipógrafo don Domingo Rax García.

En Albacete ha fallecido la señora doña Juana López, madre del cajero del Banco de Albacete en esta ciudad don Antonio Picazo.

Reciban nuestro pésame las afligidas familias de los finados.

El mejor postre

MERMELADAS TREVJANO. Petición de mano. El día de la Purísima, 8 de Diciembre, será pedida en Madrid la mano de la bella señorita Hortensia Siering y Alvarez, para el distinguido abogado don Antonio Fontes Blanco.

En Enero próximo se celebrará la boda.

Por adelantado enviamos a los futuros esposos nuestra enhorabuena.

Vacunación antituberculosa. En la consulta privada exclusiva de enfermedades de los niños, Ferreris, 14, y en la pública de Benicenci municipal, Puerta de Calles, 3, se practica por el Dr. Gallego vacunación profiláctica de la tuberculosis, procedimiento del doctor Ferrán, en los niños de pecho; desde las once de la mañana en la primera y de doce a una en la segunda.

Viajeros. Para Cartagena ha salido don Luis O. tra compañía de su hija Juanita.

Ha regresado a Calasparra el joven y distinguido médico titular de dicho pueblo don Ricardo Martínez-Corbalaín.

Dulce recuerdo. De la boda de nuestro estimado amigo el distinguido joven don José María de Tapia y Ruiz, con la bellísima señorita María de la Purificación Abaladojo, hija de nuestro amigo el excaudado don Laureano hemos recibido un delicado obsequio.

Al agradecer su recuerdo les reiteramos nuestra más cordial enhorabuena deseando que perdure la luna de miel.

Observaciones

Día 14 de Noviembre de 1917. Presión barométrica en milímetros. 761.0 760.4. Temperatura. 6.2 21.8. Dirección. NE. Viento. Galm. Galm. Estado del cielo. Dpjo. Dpjo.

Temper. Máx. a la sombra. 22.9. Id. id. al sol. 30.6. Id. mínima del aire. 13.0. Id. id. en el reflector. 12.0. Evaporación en milímetros. 5.0. Lluvia en el día de ayer. 0.0.

Espectáculos

Circo. Gran programa de películas. A las seis y media tarde y nueve y media noche.

Ortiz. Compañía dramática de don Luis Blanca. Debut hoy con el drama en tres actos «Los sergentes franceses».

Páginas de la campaña

Los sucesos de Rusia. En la capital del viejo imperio impera una gran tristeza de orden y más irremediable porque el pueblo, harto de los he-



erres de la lucha... una paz inmediata y duradera que le deje libre para su antaño los placeres del triunfo revolucionario que derrocó el antiguo régimen.

Pero la paz ofrecida por un Gobierno inestable y por una sordada éfala no constituye para los Imperios centrales la precisa garantía que debe adquirir la concepción de un tratado de tan trascendental importancia.

La paz existe de hecho en el vasto frente que se extiende desde Riga a Gales y no necesitan Afanas ni Anaxia que la refrenden los grupos políticos que en la ola revolucionaria hayan conseguido esceler el poder de momento; las hasta a los Imperios centrales gruzar de brazos ante el desarrollo de los acontecimientos internos de Rusia sin precipitarse a firmar tratados que quizá otros grupos advenedizos, que alcanzan asimismo las sifuras del poder dictatorial dejan sin lugar incumplidos.

Aunque la proclama de los soviets da claramente a entender que el nuevo Gobierno constituido en San Petersburgo intentará hacer la paz con los Imperios centrales, los comentarios de los periódicos franceses e ingleses demuestran positivamente que las naciones aliadas que integran la Múltiple Entente, y muy especialmente Inglaterra y Francia, ensayaran un supremo esfuerzo para que el problema oriental no se liquide y las fuerzas austro-germanicas estacionadas desde el mar Báltico al mar Negro no se vuelvan contra el frente occidental buscando el cheque por la supremacía del número.

Los antiguos ministros han sido encarcelados y Kerensky, acusado y perseguido por la alta traición, ha huido de la capital de la nueva República.

Los comentarios franceses continúan en que el éxito maximalista será seguido de un fracaso trágico y llegan a pedir que se cumpla por los Gobiernos aliados la obligación ineludible de intervenir energicamente é intimar al Poder ruso para que hable claro en sentido atreído a la alianza que es salvaguarda de Rusia.

En cambio los periódicos alemanes, pasados de mayor sensatez y cordura, se expresan diciendo que el cambio que Lenin ha emprendido para hacer cesar la efusión de sangre parece absolutamente impracticable, que se trata de una absurda idea propia de ideólogos ignorantes de lo que es el mundo y a los que largos años de destierro impiden ver las realidades de la política, y que la subida al Poder de los partidarios de Lenin puede ofrecer para las operaciones militares austro-germanicas ciertas ventajas momentáneas de las que los

Imperios centrales no tienen necesidad alguna, a modo de los soviets, de los recursos victoriosos de Riga y las de las islas de O... y Moscú.

En su franca sinceridad hay periódicamente belliva, que asegura que el caso ruso no podrá hacer otra cosa que retardar el momento solemne de la paz pues esta sólo puede negociarse con un Gobierno fuerte y orgánico que tenga la autoridad de poder prescindir de sus aliados y de ser el mismo el verdadero intérprete del país.

COMANDANTE CUNAXA.

Boletín oficial

El del día 14 contiene: Parte oficial: Certificaciones de la Junta municipal del Censo sobre defunciones en el primer distrito de esta capital.

Efectos de Contribuciones correspondientes a las zonas segunda, octava y décima.

Edicto de la alcaldía de Murcia. Extracto de los edictos firmados por el Ayuntamiento de Murcia en el mes de Septiembre.

Edicto del Ayuntamiento de Cieza en el mes de Junio.

Edictos del juzgado de Cartagena, y de las juntas municipales del Censo electoral de Pecheco y Aguilas.

Pesimismo de Hervé

Dice «La Victoire»:

«Todos estamos seguramente muy contentos de saber que los alemanes han abandonado el camino de Lés Bains, y que se han replegado a un kilómetro de distancia donde desde hace mucho tiempo habían preparado líneas de trincheras en una zona casi tan alta como aquella que se iban de abandonar.»

No es ninguna ofensa ni para nuestros generales ni para los soldados victoriosos, el hacer constar que este ligero repliegue alemán no compensa por desgracia la retirada del ejército italiano, que, como es de temer, habrá de replegarse al Pieve. Ahora que toda la Francia de buen juicio y de sentido común, hace esta comprensión, el ejército de los Ejércitos de la República dice: «Los combates del Alpe sin definitivamente el método ofensivo que la exposición de la guerra ha hecho adoptar lo mismo al mundo francés que al mundo británico. Puede ocurrir que el ejército de los Ejércitos nos repugne a este método ofensivo como un mal menor, pero...

pero que la proclama con más fuerza del libro. El día 14 de Septiembre de 1918, el ejército italiano se replegó a un kilómetro de Lés Bains, y que se han replegado a un kilómetro de distancia donde desde hace mucho tiempo habían preparado líneas de trincheras en una zona casi tan alta como aquella que se iban de abandonar.»

Este método con el que intentan de volver a ser resaca sobre un punto bien escogido del frente enemigo, es la táctica pasiva de peor calidad a donde no esperan sino a la ofensiva; consisten en aprovecharse de una debilidad momentánea de negocios divisiónes enemigas para hacer brecha en las filas del adversario, lanzando a la vez tropas de persecución para quebrantar el conjunto de las líneas enemigas. La operación no tiene siempre éxito, pero al siguiente verano, Maclean en la noche con provecho a los rusos, a los británicos y a los japoneses, y a los alemanes la aplica con gran éxito contra los italianos. La primera condición para aplicarla con éxito es intentar. Si nosotros no lo intentamos en nuestro frente, no día a día, nos exponemos a que los alemanes lo intenten en el momento que se presente y que acaben ganando entonces mejor suerte que con su golpe de sorpresa del 26 de Febrero delante de Verdún.

Plomo y Plata

Señalando cotizaciones en Londres la tonelada de plomo a L. E. 30-0-0.

El plomo que se cotiza en las cotizaciones algo superiores, aunque tendiendo a la baja, que se inicia paulatinamente. De plomo 48 7,16 la onza a que se cotiza el día 3 del actual, bajado a pesetas 47 114 el día 8.

Los fundidores de este continente pagado las entregas que de estos minerales se les hagan durante el corriente mes de Noviembre, a los precios fijados de noventa y dos 4, noventa y cuatro reales el quintal de plomo y a tres reales la onza de plata, con los descuentos de 5 tipos y 5 reales.

A la hora de cerrar nuestra edición, no hemos recibido la parte que semanalmente nos remiten los señores A. Ruffat & Hijos de Londres, así como tampoco a que nos envíen los señores Merrill Galt y Compañía de Newcastle.

Desde la cotización telegráfica por estos señores el día 2 del actual, se han recibido las siguientes:

Plomo Día 3 N.º 1. L. E. 30-0-0

¡Es una gran verdad! No hay medicamento para curar las enfermedades de Estómago e intestinos por antiguas que sean, como el DIGESTÓNICO DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Table with columns: D, 3, Nbre, P., 48 14 32, 48 2 32, 47 24 132, 47 16 32, 47 8 32. Includes sub-header 'Plata' and a note '(De «La Gaceta Minera».)'

El desastre italiano

Leamos en «La Tropa»: «Ha llegado el momento de prescindir de todas las ilusiones, le mismo en Francia que en Italia. No debe creerse que se consigue la paz por la negociación cuando se la deja caer porque en este caso se la reserva un duro despertar. No se debe creer que se evitan los rozamientos entre los pueblos, cuando se evita la explicación de las causas. Basta de esto. No se hace más que preparar los chequeos. Para mantenerse fuertes y unidos, es preciso decir la verdad.»

Sería agradable pensar que los austro-alemanes no saben qué hacer con su éxito, y que habiéndose restablecido por fin la guerra de movimiento, la intervención de ingleses y franceses va a cambiar en un instante dicho éxito, en derrota. Pero esto no es más que una ilusión. Las posiciones que el ejército italiano ha perdido eran en extremo fuertes. Las que será preciso sostener mañana—en el caso de que sea posible sostenerlas—serán mucho menos fuertes. Después de haber perdido gran número de prisioneros y gran cantidad de material, los italianos están debilitados. Lo que las tropas francesas e inglesas van a tener que afrontar, no es la ocasión de una revancha fácil, sino la necesidad de restablecer una situación difícil. Estamos esperanzados de que lo logran pero la tarea va a ser muy dura. Esta es la verdad.

El papel futuro de Italia en la guerra depende de la idea que ella se haga de su papel actual. No parece que se insiste por demasias las fórmulas de «frente único»

¡NO MAS CALENTURAS! LA VERANINA NO CONTIENE QUININA NI ARSENICO Infalible en la curación de las fiebres palúdicas y de malta bajo todas sus manifestaciones. Precio 5 PSETAS FRASCO

de «Ejército interaliado». No se presta ningún servicio a nuestros aliados italianos ni a la causa común, el disimular con un llamamiento a la acción colectiva, la necesidad tonificante de la actividad. Si se quiere el fin hay que que querir también los medios. Para hacer funcionar a limento al Estado Mayor interaliado, que todo se llena con razón, es preciso tener una disciplina interaliada, y esta disciplina exige también sacrificios individuales. Ayúdame y el Cielo te ayudará. Así pensaba Francia durante la batalla de Verdún.

RECREATIVE SPORT Servicio permanente de Restaurant. Atracciones todos los días. Hoy jueves hasta 11.00. Mañana viernes hasta 12.00.

Precios del mercado

PESCADERIA Precios por kilo, del día 14: Maja, 0'00. Magres, 0' Sardinia, 1'20. Pescada, 2'00. Mero, 0'00. Atún, 0'00. Darado, 1'60. Pescadilla, 0'00. Salmonetes, 2'00. Paje, 1'20. Ohapas, 0'00.

LONJA DE MURCIA Precios por kilo del día 14: Tomate, 12'. Patata, 7'00. Melones de agua, 0'00. Uva, 10'00. Cordero (de carne), 1'75. Baniatas, 5'50. Cebollas, 2'00. Nabo, 5'50. Guarnidos, 0'00.

Petróleo Gal De venta en Murcia, Bazar Murciano, Platería, 66 y 68. Sucursal en Cartagena, Mayor, 33.

Aviso.- Desde el día 15 del presente mes, quedará reanudada la casa de Partida Doble, de nueve a diez y media de la noche, para depositistas de comercio, empleados y demás señores que deseen, en la Nueva Academia de Comercio, calle de Lucas, núm 7, frente al Casino a cargo del profesor de contabilidad de dicha Academia don EUGENIO BREA DE LEMA.

Registro Civil Movimiento de la población durante las últimas 24 horas. Nacimientos, 4. Defunciones, 3. Matrimonios, 0. Defunciones, 6. Defunciones, 3. Matrimonios, 1.

MANOLA Con este título ha creado la Casa Gal los finisimos Polvos de Arroz perfumados a la violeta. Precio 10 y 25 céntimos. BAZAR MURCIANO.

Jabón de la casa Gal Los hay de las varias clases que elabora este acreditadísimo casa, en el BAZAR MURCIANO Platería, 66 y 68, Murcia. Sucursal en Cartagena, Mayor, 33.

ACADEMIA DE COMERCIO DIRIGIDA POR D. Federico Diaz Pubhe Idiomas Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. Jaboneras, 10

Imp. de EL TIEMPO.

guantó Dufresne apretando los dientes con cólera. —Eso me lo calle—dijo Rosalia con resuelto acento.—¡No quiero ser burlada! —May bien—dijo Dufresne palideciendo.—si te sucede alguna desgracia, es porque tú te la habrás buscado. Fijate bien, Rosalia; te lo pido por última vez: arepte, o si no. —Y si no tengo miedo; os haré prender cuando quiera, Rosalia—dijo Rosalia con una audacia imprudente. —Entonces no hablarás más—rugió Dufresne; —¡tus palabras no serán muchas! Al mismo tiempo se arrojó bruscamente sobre la Tuerta, con tanta impetuosidad y de una

mana tan imprevista, que la agredida no tuvo tiempo de defenderse. Además, Monsieur de Surja, atento y preparado, acudió en ayuda de su cómplice y dándole un violento golpe con la rodilla en las corvas, arrojó al suelo a la desgraciada. En un abrir y cerrar de ojos fué esta amordazada con un pañuelo y reducida a la imposibilidad de pedir auxilio. Después, mientras que el cómplice de Dufresne le sujetaba vigorosamente los miembros, cargando sobre ella todo el peso de su cuerpo a riesgo de ahogarla, el agente de negocios se iba rápidamente del bolsillo de su abrigo, el paquete de cuerda y sujetaba fuertemente a su víctima. Esta se debatía furiosamente, tratando de levantarse; pero sus esfuerzos eran estériles; los dos hombres la sujetaban fuertemente. Marcelo, desde su observatorio, contemplaba, temblando de rabia y de emoción, esta lucha cortés, pero terrible. Se levantó dispuesto a acudir en auxilio de la desgraciada; pero se contuvo pensando que no disponía de ningún arma, y que los miserables, sorprendidos por él, no le darían cuartel y le matarían como a un perro rabioso. Se sentía con valor para todo, pero la situación era extremadamente difícil y peligrosa; la campaña estaba desierta, la noche era muy obs-

curo y ningún socorro inmediato podía ofrecérselo. Dufresne acababa de levantarse, dejando a la Tuerta tendida en el suelo, inerte y medio ahogada por la mordaza y con los miembros agitados por estremecimientos nerviosos. —Vamos—dijo Monsieur de Surja con voz sorda a su cómplice—es hora que ya es tiempo. —¿Ma maniobrado el samáforo? —¡Sí! Los dos hombres se inclinaron a un tiempo, asieron a su víctima por los hombros, y después de abrir la puerta practicada en el vallado, la condujeron a la vía férrea y la tendieron, atravesada sobre los raíles. —¡Pronto, pronto, despachemos; ya está aquí—gritó Dufresne. Ante estas últimas palabras, enigmáticas para Marcelo, el joven experimentó un estremecimiento de susto y de terror, y lanzó, en derredor suyo una rápida mirada. Bruscamente su sangre afluyó a su corazón y un sudor helado, de terror, humedeció sus miembros. Acababa de comprender la horrible verdad. A unos trescientos metros de distancia, desamboscado por la curva de Fossey, un expreso llegaba a todo vapor. Los dos lieteras de la máquina engrosaban

per momentos, iluminando siniestramente la vía; una trapiación violenta había temblado el suelo. La Tuerta iba a ser destrozada por el tren. Marcelo franqueó las vallas y se lanzó sobre la vía, corriendo como eloquesido, con los brazos levantados y tratando de llamar la atención del maquinista. Al mismo tiempo gritaba con toda la fuerza de sus pulmones: —¡Frenad! ¡Frenad! Todo fué inútil; la enorme máquina—aspantado y siniestro instrumento del crimen—pasó como una tromba, produciendo un ruido infernal. Estupefacto, medio loco de espanto, Marcelo sintió el roce del convey y permaneció inmóvil, con la mirada invidentemente atraída y fija sobre el lugar donde yacía la Tuerta, un minuto antes. Un violento golpe del salvavidas de la máquina lanzó a la desgraciada hacia adelante; después, el convey la arrolló, pasando las ruedas sobre las extremidades inferiores. El cuerpo de la Tuerta había quedado fuera de la vía, con las piernas atravesadas en uno de los raíles, e inerte. El abijado de la señora de Praelos corrió hacia ella, la quitó la mordaza, y durante un minuto contempló, temblando y lívido, aquel rostro acardenalado y cubierto de tierra. Cerza de la Tuerta había un charco de sangre rojiza y humeante.



